



●ご寄付ありがとうございました(敬称略)

- 香典返し ○本田 浪恵(本人) 上神代 老人クラブむつみ会へ金一封
- 矢吹 繁之(亡父卓雄) 上神代 老人クラブむつみ会へ金一封
- 見舞返し ○横尾 教(本人) 上神代 老人クラブむつみ会へ金一封
- 長尾 一三 矢田 NPOきらめき広場へ金一封 (哲西図書館の図書充実費として)
- 川原 三鶴 上神代 公民館矢神分館へざぶとんカバー
- 羽場 高治 上神代 老人クラブ協和会へ金一封

掲載をご希望の方は NPOきらめき広場事務局(TEL94-2143・FAX94-2100)までご連絡ください。

「よくわかるコミュニティ・ビジネスの考え方」セミナー

コミュニティ・ビジネス(CB)とは、市民が主体となって地域が抱える課題をビジネス手法の活用により解決したりコミュニティの再生を通じて活動利益を地域に還元する事業の総称です。日頃より、

- コミュニティ・ビジネスに興味がある方
 - 何か社会や地域に役立ちたい方
 - エリアの人たちと新規事業を起こしたい方
- 等々お考えの方は、この機会に是非ご参加ください。
※事前のお申し込みが必要です。

対象者 岡山県在住または岡山県に通勤通学されている方(必須)

第1回コミュニティ・ビジネス基礎講座

- 受講料 無料
- 受付 10月27日(月)まで(定員になり次第メッキリ)
- 津山会場(定員15名) 時間 11月3日(月・祝) 9:30~16:45 場所 津山市総合福祉会館
- 岡山会場(定員15名) 時間 11月8日(土) 9:30~16:45 場所 きらめきプラザ

第2回コミュニティ・ビジネス交流大会

- 時間 11月22日(土)
- 第1部13:00~16:45
- 第2部(懇親会)17:30~19:30

問合せ先 岡山NPOセンター

〒700-0822岡山市表町1丁目4-64 上之町ビル4階
Tel.086-224-0995/FAX086-233-1732
E-mail: npokayama@gmail.com



独立行政法人福祉医療機構 [長寿・子育て・障害者基金] 助成事業

きらめき子育てサロン

どなたでも参加できます!

8/3の人形劇団「ののはな」

明るく楽しい人形劇に、笑顔でいっぱいの子どもたち!

10月の予定

- 8日(水) 9:00~15:00 講習会/ポーセラッツを楽しもう
- 18日(土) 9:00~12:00 小中学生とふれあい遊ぼう! 新聞紙で遊ぼう
- 22日(水) 9:00~12:00 誕生会・ジャンボ手作り紙芝居

事前に申込みが必要

問合せ先

NPOきらめき広場 事務局 〒719-3701岡山県新見市哲西町矢田3604
TEL(0867)94-2143 or 090-8994-7068 FAX(0867)94-2100
HP:http://www.npo-kirameki.jp/ E-mail:post@npo-kirameki.jp

写真提供/鯉が窪美写者会 花田 松子「茜雲と線」

安心して暮らせる安全な地域をつくることは、市民みんなの願いであり、市民一人ひとりの役割でもあります。哲西地域安全会では、一人でも多くの皆さんがパトロールボランティアとして活躍して下さるようお持ちしています。お問い合わせは、TEL94-2143(NPOきらめき広場)まで。

NPO通信

みんなで進める地域の安全安心

昨年7月から始まった地域安全パトロール隊による広報車を使った巡回活動は、今年8月までで通算371回・総走行距離13、198km・パトロール車に乗った人は、延べ652人に達しています。

地域内を日々不定時に巡回し、子供の登下校・園の見守り、危険箇所の点検、交通安全や防犯、災害への備えなどの広報を行うとともに一人暮らしの高齢者宅の見守りにも活動を広げて、地域の安全安心確保に欠かせない存在となりました。

「私は車の運転はできないけれども、せめて燃料代の手伝いに」と会費をそえて新しく会員に加わった人など哲西地域安全会の会員は350名に達しました。

これらの活動が認められ、独立行政法人福祉医療機構平成19年度事業年鑑に掲載紹介されるとともに「安全・安心岡山県づくり県民会議」の登録団体にも指定されました。

ざつがみ 雑紙もリサイクルで、ごみ減量

阿哲商工会女性部 リサイクルについて

なぜリサイクル?

私たちが生活していく上で多くのゴミが発生しています。

このゴミは地球の限りある資源の石油や石炭又は森林から作られています。これらのごみを燃やすことにより二酸化炭素やダイオキシンなどの有害な物質が排出され地球温暖化の大きな原因となっています。地球温暖化が進むと

- ① 北極等の氷が溶けて海面水位が上昇し領土が水没する。
 - ② 豪雨・干ばつなどの異常気象の増加。
 - ③ 生態系への影響・貴重な遺伝子の減少。
 - ④ 気温上昇による穀物生産の低下、食糧不足。
 - ⑤ 水資源などへの影響、水不足の発生。
- 等影響があります。

できることから始めてみましょう

● 可燃ごみが減ると

- ごみ処理に係る税金が節約になる。
- 焼却場の延命につながる。
- 焼却場から排出されるCO2が削減される。
- ごみ袋代が節約になる。



● 古紙をリサイクルすると

- 木から紙を作るよりも省エネになる。
- 子供たちの環境教育になる。
- 森林保護になる。
- 地球温暖化防止になる。



● リサイクルできるもの

古紙の分類	種類
雑紙	<ul style="list-style-type: none"> ● 菓子箱・食品箱 ● ティッシュペーパーの箱 (取り出し口のビニールは除く) ● 包装紙・紙袋 ● 封筒 (窓開き部分のビニールは必ず取り除く) ● 小さな紙切れ (シュレッダーにかけた紙、メモ用紙)
新聞紙	● 新聞紙 (折り込みチラシを含む)
段ボール	● 中に波のあるもの
雑誌	● 雑誌一般
紙パック	● 牛乳・ジュース等の容器 (中にアルミ使用のものを除く)



回収されて再生される前の雑紙



箱または紙袋へ入れてひもで縛るかテープでとめる



第12回 牧水歌碑祭

牧水顕彰会主催



8月31日、哲西町大竹の牧水二本松公園で第12回牧水歌碑祭が開かれました。旅と酒をこよなく愛した若山牧水にちなみ、羽場幹恵会長と出席者らが「幾山河」の歌碑へ献酒しました。

この日は、しらとり朗詠会(谷本正巳代表)が牧水の短歌を心を込めて朗詠、やまびこコーラスグループ(井原志津枝代表)が素晴らしい歌声を響かせ熱唱し、アトラクションでは、牧水二本松太鼓(名越志郎代表)が熱演しました。

また、短歌交流の集い(8月9日)に募集した優秀作品の披露と表彰も行われました。

牧水の名歌は、この地だからこそ生まれたことに誇りを持ち、顕彰活動を続けていきます。



哲西町ボランティア協議会の奉仕作業



哲西町ボランティア協議会(赤木盛美会長128人)は9月8日に特別養護老人ホーム哲西荘の庭園・花壇の草取りを会員37人が参加して行いました。同会は福祉ボランティアを目的として友愛給食の調理・配達、ミニディサービス、友愛訪問、哲西荘での介護奉仕などの活動を行っています。

みんなで息を合わせて!



次は出番、
がんばるぞ!



運動会お礼

そこらじゅうで秋の気配が感じられる頃となりました。地域の皆様方には、ますますご健勝のことと拝察致します。さて、先般の各小学校園の運動会は、皆様方の温かいご声援とご協力により盛大に挙行することができました。また、その際にはご多用の中にもかかわらず、ご臨席並びにご厚志を賜り、心よりお礼申し上げます。今後とも、各小学校園の教育活動に格別のご理解とご協力を賜りたく思います。よろしくお願い致します。終わりにになりましたが、皆様方のご多幸と地域のますますの発展をお祈り申し上げ、お礼の言葉と致します。

哲西幼児学園 / 矢神小学校 / 哲西中学校

みんな華麗に
ダンシングウ~



大人たちも
がんばりました!

風のように
駆け抜けます!



9/5

たんぽぽクラブ

哲西児童館で絵本の読み聞かせ、紙芝居、手遊びなどで楽しい時間を過ごしました。

たんぽぽクラブに参加しませんか

子育ての仲間づくりや情報交換の場になっています

- 行事によっては、実施日時、場所を変更する場合があります。
- 出欠の確認は行いません。自由にご参加ください。
- 直接開催場所へお越しください。
- たんぽぽクラブの入会は、哲西地域に住所がある就学前のお子様を対象です。
- 問合せ先 新見市哲西支局市民福祉課Tel.94-2112



Tessei Medical Topics



歯科

内藤医師のお話

「親知らず」PART2

現代人は「親知らず」が先天的に欠如していたり、生えるスペースがなくあごの骨の中に埋まつたままの状態が多くみうけられますが、なぜ、正常に生えてこないのでしょうか?

その理由の最も大きなものに現代人のあごの縮小化が挙げられます。歯並びは歯が並ぶべきあごの骨格部分の長さや歯の横幅の総和とのバランスで大きく左右されます。「親知らず」を含めた永久歯の幅の総和が骨格部分の長さより小さければ、正常な位置・方向に生えてくる確率は高くなりますが、逆にそれが大きければ正常な位置・方向に生えてくる確率は低くなります。生えてくるスペースの足りない程度によって倒れた方向に生えたり、完全に埋もれたり、一部だけ歯ぐきから顔を出したりするので、「親知らず」は一番最後に生えてくる歯なので、ちょうど電車のいすの端っこが空いていて、その幅より自分のおしりの幅が大きければ、座れなかったり、少しはみ出した状態で座るようになるのを思いだしてください。さらには、無理に座ろうとすると、既に座っていた人たちも窮屈になり、それそれが前後して座らないといけなくなりますね!このように「親知らず」自身だけでなく、それより前方の他の歯並びにも影響が出ることもあります。

大多数の現代人のあごの大きさが、「親知らず」が正常に生えてくるには小さすぎるのです。その割合は決して少なくありません。皆さんの「親知らず」は完全に頭が出ていますか? いちど鏡をのぞいて確認してみてください!





図書館 だより

新見市立哲西図書館
TEL94-2110 FAX94-2100

休館日のお知らせ
年中無休です
【年末年始、蔵書点検日を除く】

8月おはなし会の様子
一日図書館員も
参加しました。

哲西図書館利用者のための
乳幼児一時預かり
毎月第1・第3月曜日10:00~12:00
きらめき広場・哲西プレイルーム

子ども映画会

日時 10月11日(土)14:00~
場所 きらめき広場・哲西
プラウジングコーナー
内容 DVD「こんにちわ!たらラッタタン」



おはなし会



日時 10月25日(土)14:00~
場所 きらめき広場・哲西
図書館児童コーナー
内容 ボランティアの方による
絵本の読み聞かせ

哲西荘のみなさんが、
掲示してくださいました。
いつもありがとうございます!

先月の展示



今月の展示本

◎展示コーナー〈鉄道〉
10月14日は「鉄道の日」
鉄道の今までとこれからの
について知ることのできる本
を集めてみました。



◎児童コーナー〈乗り物〉
電車やバス、はたらく車の
絵本を展示しています。

図書館まつり 11月8日(土)13:00~16:00

- 山の子会(東城)の皆さんによる
大型紙芝居、パネルシアター
 - オカリナの演奏
 - フラダンスに挑戦
 - 楽しくバルーンアート
 - 古本リサイクル
 - ローズマリーママのクッキー販売
 - 参加者へ雑誌の付録プレゼント
その他、楽しい手遊びやゲームなどを計画
中です。
- *近日、図書館カウンターでチラシを配布予
定!

お楽しみに!



うさぎ組さんみんな
ハイポーズ!
うさぎ組
道の駅鯉が窪であそんだよ!
元気いっぱいのが
響き渡りました。



幼稚園
おーいせん!
がしーがしー!

「着衣泳」の学習をしました。
これは、普段の生活の中で、服
を着たまま水の中に入った
時の、身の安全を守るための対処
の仕方学習するためのものです。
理屈では分かっているけど、水中で
服が濡れた状態でもどんなに動きに
くいのかは実際に体験することが
一番です。慌てれば慌てるほど理
性を失い、かえって危険な行動を
とることも考えられます。一度で
もこのようなことを体験しておく
と何かの役に立ちます。
今回は、水着の上に洗濯をしたT
シャツやスボン、シューズを身につ
けた服装でプールに入りました。
初めて体験した児童がほとんど
で、体が思ったより動きにくく、
いつもは楽に泳いでいる距離がな
かなか泳げない状態でした。この
学習のために、重い物袋を持参し
て、それに空気を入れて浮き輪代
わりに使用したり、服の中に空気
を入れてラッコのようにして浮か
ぶことを体験したりしている児童
がいました。



着衣泳
天神
小学校



新見市PTA連合会の事務局校
として市内33校をまとめながら、
安達PTA会長を中心に組織の改
編と意欲的なPTA活動をすす
めている各専門部の部員が頑張る中、
7月20日教職員と保護者が一致団
結し、地域の方の協力を得ながら、
鉄物・廃プラスチック・びん・古
タイヤ・家電類等を沢山収集しま
した。ご協力いただいた地域の皆
様に感謝申し上げます。地域から
ごみがなくなり、リサイクルの理
念が浸透することにより、物を大
切にする教育的効果も期待できま
す。また、保護者が頑張る姿
は、児童の心にも良い影響を与え
るものと確信します。今後とも学校
教育・PTA活動へのご理解・ご
支援をお願いします。

特色あるPTA活動
鉄物類等回収

野馳
小学校



ユージン先生、就任
ALIT(英語指導助手)のカー
先生が7月に帰国されたことによ
り、ユージン・シオウ先生に8月か
らお世話になることになりました。
先生は米・カリフォルニア州出身
で2年前から岡山市で今の仕事に就
いておられ、日本語での会話もでき
ます。
哲西の印象は、「自然がいっぱい。
水田が多く綺麗。人は優しく親切で
ある」。生徒たちに期待したいこと
は、「もっと自分を信じて頑張っ
てほしい。」「自分を信じてること
性が広がる」と。日本の教育につ
いては、「運動会や文化祭等を学校行
事として取り組んでいるところが素
晴らしい」。趣味は岡山市にいた時
から始めたお琴(生田流の演奏会に
出場したい)。そして、ハイキング
(ひとまず大佐山に行きたい)。カ
ー先生同様に野馳小と哲西幼児学園
にも、定期的に行かれることになっ
ています。町内の皆さん、姿を見か
けられたら声をかけてあげてくだ
さい。

ユージン先生、就任

哲西
中学校